
商务部近日宣布，目前正在会同
有关部门，围绕取消二手车限迁政
策、便利二手车交易、推动二手车信
息开放共享、创新二手车流通模式等
四个方面，着力推动二手车市场加快
发展。

业内人士分析认为，随着相关政
策的不断完善，若在珠三角地区内国
四排放标准车型也能实现互迁，二手
车成交额或能提升一到两成。

二手车交易在复苏
商务部新闻发言人高峰指出，今

年 1-5 月，中国二手车交易量达到
690.7 万辆，同比增长了 60.9%，比
2019 年同期增长了 22.9%，二手车交
易量与新车销量的比例由 2019 年同
期的0.55:1提升到0.64:1。

“二手车市场在汽车市场中的地
位更加重要。”高峰表示，从国际成熟
的汽车市场来看，二手车交易量与新
车销量的比例一般在 1.5:1 以上。目
前，中国汽车保有量已经达到2.87 亿
辆。随着中国汽车市场由增量市场
向存量市场转变，升级换购在汽车消
费中的占比逐步提高，二手车交易的
需求、市场潜力是巨大的，未来将成
为拉动汽车市场发展的主要动力之
一。

高峰表示，下一步，商务部将会
同相关部门积极推动汽车等大宗消
费品由购买管理向使用管理转变，推
动取消对二手车交易的不合理限制，
加快推进落实二手车交易登记跨省
通办，进一步便利二手车交易，完善
二手车流通领域相关政策措施，持续
释放二手车消费潜力，全链条促进汽
车消费，推动中国汽车市场加快实现
高质量发展。

贬值速度仍较快
需要注意的是，尽管二手车市

场交易在复苏，但二手车贬值速度
仍较快。“二手车掉价比较厉害。”
市民韩女士告诉羊城晚报记者，其
2008 年买的进口雷克萨斯 ES350，
国三排放标准，购买时的新车价格
是 60 多万元，由于珠三角地区对国
四及以下排放标准的二手车限迁，
如今其收购价仅为 6.8 万元左右。

“有车商告诉我，如果限迁全面放
开的话，我这车应该可以多卖一到
两万元。”韩女士称。

上述情况并非个案。“2008 年的
锐志2.5S，国四排放标准，购买时新车
价格在30万元左右，在车况很好的情
况下，当前的二手车市场收购价仅 6
万元左右。”一曾姓二手车商告诉记
者：“锐志是目前市场上保值率最高
的车型之一，如果是其它车型，收购
价在4万到5万元左右。”

全面取消或助成交
额上升两成

据了解，现在国五排放标准的二
手车可以在珠三角地区内互迁，但国
四及以下排放标准车型仍限迁。“目
前二手车市场上成交最活跃的车型
是国四和国五车型。”二手车商叶先
生称，希望国四车型在珠三角地区也
能享受到国五车型的“待遇”，可以实
现互迁。

在记者的采访中，广州一些二手
车商认为，随着二手车相关政策的不
断完善，若在珠三角地区内国四排放
车型可以互迁，总成交额可能会提升
一到两成。“如果珠三角地区全面取
消限迁，其它地区的二手车也可以卖
到珠三角地区，成交额则可能会提升
三到四成，甚至更多。”二手车商曾先
生告诉记者，阳江、云浮等少数地区
全面取消限迁后，车价就上升了两到
三成。

最近，片仔癀在市面上出现了一
药难求的情况，原价590元一颗的药
物在线上平台被炒到了上千元。片
仔癀公司的股价也迅猛上涨，被称为

“药中茅台”。
公开资料显示，1999年，片仔癀

集团进行了股份制改造，于2003年6
月在上海证券交易所上市，当初的发
行价只有8.55元/股。截至2021年6
月 28日收盘，片仔癀股价达 451.45
元/股 ，18 年 间 其 股 价 上 涨 超 过
5000%，公司总市值也站上了 2724
亿元的新高位。

牛股造就牛散“造富”神话。根
据2021年第一季度报，公司第二大股
东、自然人王富济持有片仔癀2704万
股，股权占比4.48%，对应最新收盘价
计算，市值已达120亿元左右。

王富济第一次出现在片仔癀

前十大股东名单是在 2009 年半年
报 ，持 股 数 量 275 万 股 ，占 比
1.97% ，2009 年 下 半 年 又 加 持 到
620 万股，持股占比 4.43%。此后，
王富济继续大举增持，2014 年底
持 股 已 增 加 到 750.5 万 股 。 经
2015 年、2016 年送转股，其持股数
量增加 2700 万股以上。

王富济目前持有的片仔癀股份
中，大部分系2009年买入的，粗略统
计，王富济持有片仔癀的成本，大致
只有2.5亿元左右。

最近十多年来，片仔癀一直维持
较高的现金分红比例。按持股数量
计算，仅2015年以来，王富济获得分
红就达到1.2亿元左右。扣除分红之
后，其实际持股成本仅约 1.3 亿元，
120亿元的市值，几乎全部是投资回
报，总投资回报率超过90倍。

6 月 28 日，中国邮政公
开宣布正式启动全面提速，
提 速 后 全 国 主 要 城 市 可 享
邮 件“ 次 日 达 ”甚 至“ 次 晨
达”的极速体验。消息一出
就登上了微博热搜，有网友
拍手叫好，也有晒出近日的
物 流 详 情 页 大 行 调 侃 和 质
疑，还有人提议将提速包裹
更 名 为“ 邮 政 次 日 达 ”，以
摆 脱 原 品 牌 在 众 人 心 中 根
深蒂固的“龟速”印象。

把 任 何 一 家 民 营 快 递
公司和“提速”“极速”等字
眼放在一起，都不如中国邮
政 这 样 有 冲 击 力 。 自 电 商
崛起以来，网络上从不缺中
国 邮 政 快 递 太 慢 的 恶 评 ，
2013 年 的 微 博 甚 至 出 现 了

“EMS 请 离 开 快 递 界 ”的 话
题，到今天许多消费者基本
认清了中国邮政“躺平”的
态度，扯着嗓子的怒火更多
变成了调侃与放任。

每 次 提 到 中 国 邮 政 快
递 慢 ，总 有 自 媒 体 搬 出 邮
政 覆 盖 偏 远 地 区 、承 担 邮
政 普 遍 服 务 的 说 辞 ，加 上
几 张 邮 政 车 辆 在 山 间 土 路
艰 难 前 行 、邮 政 快 递 员 划
船 送 件 的 新 闻 图 片 ，再 配
上 一 番 煽 情 的 表 达 —— 这
已 经 成 了 解 释 中 国 邮 政 效
率 低 、服 务 差 却“ 不 能 倒 ”
的万灵药。

但 邮 政 普 遍 服 务 每 年
的 亏 损 额 是 多 少 ，放 开 普
遍 服 务 业 务 竞 争 能 否 扭 转
亏 损 ，始 终 是 悬 而 未 解 的
谜，因此这种说辞实际上也
并不可靠。

透 过 这 些 背 景 再 看 中
国 邮 政 的 这 番 宣 示 和 行
动 ，未 免 使 人 惊 讶 和 好
奇 。 一 个 身 处 竞 争 性 行 业
的 国 企 ，开 始 不 拿 邮 政 普
遍 服 务 的 经 营“ 包 袱 ”说
事 ，即 使 冒 着 成 为“ 吐 槽 ”

标 靶 的 风 险 ，也 要 撕 下
“ 慢 ”的 品 牌 标 签 ，给 消 费
者 一 个“ 极 速 ”的 承 诺 ，实
在难能可贵。

细 看 中 国 邮 政 提 速 的
几个着力点，涵盖了寄递全
面提速 、全网邮路优化 、航
空 高 铁 运 力 支 撑 和 自 有 干
线 车 辆 的 规 模 不 断 扩 大 等
方面，既承认了自身与民营
快递的差距，也直面了操作
层面上的问题，应该说是清
醒而诚恳的。

笔者也发现，中国邮政
很早就推出了“次日递”等
相 关 产 品 。 据 公 开 报 道 ，
2003 年 12 月 中 国 邮 政 EMS
就 在 长 三 角 率 先 推 出 区 域
次晨达承诺服务；2017 年在
62 个 重 点 城 市 推 出“ 次 日
递 ”时 限 承 诺 服 务 ，称“ 限
时 未 达 ，原 银 奉 还 ”，并 表
示全国 200 多个城市已经推
行“ 次 日 递 ”服 务 ，彼 时 还
有律师状告中国邮政 EMS，
称 其 寄 出 的 两 份 同 城 文 件
历时 4 天才到达，与公开承
诺不符。至于历次“承诺”
是否兑现，消费者心中都有
自己的答案。

因此，对于中国邮政的
这 一 番“ 承 诺 ”，还 需 要 更
多的时间进行观望和监督，
不应一味叫好或唱衰。

只 不 过 从 中 国 邮 政 的
角度出发 ，邮 路 的 优 化 、运
力 的 支 撑 固 然 重 要 ，但 要
形 成 科 学 的 资 源 调 配 、灵
敏 的 市 场 响 应 ，却 还 要 回
归 到 人 和 组 织 的 因 素 。 中
国 邮 政 除 了 要 有 直 面 市 场
竞 争 和 消 费 者 评 价 的 勇
气 ，更 不 能 缺 少 对 内 部 组
织 架 构 和 人 才 结 构 的 反 思
与 调 整 ，如 管 理 是 否 扁 平
化、人才结构能否适应未来
物流行业的发展潮流、奖惩
制度是否完善等。

越秀服务成为
首家广州市属

物管港股上市公司
羊城晚报讯 记者陈泽云报道：

广州国资系统再添一家上市公司！
6 月 28 日，越秀集团旗下、越秀地
产板块属下的大型综合物业服务企
业越秀服务在港交所主板挂牌上
市，成为了首家在香港上市的广州
市属国资物业服务管理企业。

越秀服务从 2 月 10 日向联交
所递表，到 5 月 24 日正式通过聆
讯，共用时 103 天，是 2021 年所有
通过聆讯的物业服务企业中最快的
一家。业内分析认为，资本市场不
仅看好越秀服务扎实的经营能力，
更看好粤港澳大湾区经济增长和基
础设施建设带来的红利。

根据越秀服务招股书披露，截
至 2020 年 12 月 31 日，越秀服务在
管面积为 3260 万平方米，在管项
目数量为 215 个，在管面积中有
96.1%的物业位于一线、新一线和
二线城市。

2018 年、2019 年、2020 年，越
秀服务营业收入分别为 7.63 亿元、
8.96 亿元、11.68 亿元，毛利润分别
为 1.98 亿元、2.43 亿元、4 亿元，对
应的净利润为 4731 万元、9320 万
元、2.04亿元。

当前，粤港澳大湾区城市群的
发展，成为中国通过双循环实现持
续发展的重要引擎。

截至 2020 年 12 月 31 日，越秀
服务的版图已拓展至19个城市，当
中 6 个位于粤港澳大湾区大湾区，
在大湾区的总在管面积为 2530 万
平方米。

值得注意的是，根据招股书披
露，越秀服务的两大股东为越秀地
产和广州地铁投融资。其中，越秀
地产通过 GCD China 间接持股越
秀服务91.85%，广州地铁通过广州
地 铁 投 融 资 间 接 持 股 越 秀 服 务
8.15%。

背靠越秀地产、越秀集团及广
州地铁三大国有股东的丰富资源，
越秀服务构筑了地铁物业服务的’
护城河’。目前商业物业收入占比
达到 30%，地铁物业收入占比达到
15%。根据国家发改委批复的《广
州市城市轨道交通第三期建设规划
（2017-2023 年）》，预计到 2023 年
广州市地铁累计开通里程将突破
800 公里，这也将为越秀服务带来
新的发展契机。

12年投资回报逾90倍

片仔癀背后的“超级牛散”
王富济跻身福布斯排行榜

A股市场热点轮换，却有牛人能做到“从一而终”。最
近，一颗药在网上卖到上千元还要限购的片仔癀火了，而
片仔癀第二大股东王富济，则凭借低价位时买入、连续12
年长期持有片仔癀，赚取了120亿元的投资回报，成为了
A股最强牛散之一，被戏称为“片仔癀扫地僧”。

邮政要全面提速，
敢于直面弱点痛点更显可贵
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评财经辣羊城晚报财经评论员 黄婷

在任何一个股票交易市
场，理论上，是买入一家有前
景的好公司并长期持有，成
为这家公司的股东。是一种
长期价值投资的有效策略。

不过，在真实的投资实
践中，成功做到这样的投资
人可谓是“凤毛麟角”。因为
选择长期持股的价值投资，
背后考验的是投资人的眼
光、策略和定力。

在王富 济 之 外 ，刘 元
生、龚虹嘉等投资者也因为
低成本买入一只股票并长
期持有创造了资本市场的
造富神话。其中，早在1988
年，刘元生花费 360 万元购
买了万科的原始股，直到
2015 年才退出了万科的前
十大股东。在持有长达 28
年 后 ，投 资 收 益 超 过 800
倍，这一收益超过了被誉为

“股神”的巴菲特。而龚虹

嘉则于 2001 年出资 245 万
元投资了海康威视，持股至
今已有 20余年，截至今年 3
月底，龚虹嘉还持有海康威
视 9.62 亿股，加上此前的数
次减持套现，20年间投资回
报高达800亿元。

记者梳理发现，在王富
济持股的这12年期间，片仔
癀也并非一路都是高歌猛
进。2014年-2016年片仔癀
净利润增长速度只有个位
数，2013 年-2014 年股价回
撤50%，2015年和2018年股
价回撤也均达到50%。但王
富济除了在 2014 年三季度
小幅减持11余万股之外，持
股期间，面对股价的波动调
整，王富济几乎做到了“岿然
不动”或”只增不减“，基本没
有减持过片仔癀，这样非常
人能及的定力也是其得以获
得巨额回报的因素之一。

文/羊城晚报记者 陈泽云

牛散成功经验如何复制

连续12年持有“药中茅台”

从同花顺查询发现，王富济持股
的上市公司，有且只有片仔癀一
家。只靠投资这一只股票，王富济已
然身家丰厚。在今年 4 月公布的
《2021 年福布斯全球富豪榜》上，王
富济以 12亿美元的身家一举上榜，
位列第 2378 位。而在 2020 年胡润
排行榜上，他则以 64亿元人民币财
富名列第917位。

作为亿万富翁，王富济却异常
低调。从天眼查来看，王富济名下
公开的企业，目前也只有一家，系其
出资80%并担任董事长的上海铠锋
投资有限公司（下称“铠锋投资”）。

资料显示，铠锋投资成立于
2008年 1月，注册资本500万元，经
营范围是：实业投资，投资管理、咨
询，商务咨询，企业管理咨询，财务
咨询，以及货物及技术的进出口业
务，金属材料、金属制品销售等。

铠锋投资在资本市场也鲜有公
开动作。目前能查询到的是其于成
立当年的5月份，向当时的康美药业
（现为*ST 康美）申购可转债，铠锋投
资 最 终 获 配 1469 手 。 该 债 券 按
0.185份/元的比例，每1手分离交易
可转债分拆为 1 手公司债和 185 份
认股权证。

“只靠一股”跻身富豪榜

商务部：
取消对二手车交易的不合理限制
业内：若珠三角地区内国四二手车能互迁，成交额或上升一到两成
文/羊城晚报记者 张爱丽 戚耀琪
图/羊城晚报记者 戚耀琪

日前，融通基金正式对外公告，
融通多元收益一年定期基金将于 7
月 12 日正式发行。据悉，该基金是
一只偏债混合基金，投资股票资产占
基金资产的比例不超过 30%。融通

基金固收投资总监张一格将亲自执
掌这只固收+产品。

“面对市场的持续调整，当前是
布局固收+基金的好时机。”站在当
下，张一格认为，随着疫苗注射逐

渐普及，海外发达国家经济复苏预
期开始回升，市场波动可能加剧。
不必过于害怕，应更多关注其中蕴
含的机会。

（杨广）

当前正是布局固收+基金的好时机
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